

PRECIO DE SUSCRICION

Una peseta trimestre y en el extranjero 1'50

PAGO ANTICIPADO

Un número suelto 0'40 pesetas

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Se admiten á precios convencionales



PUNTOS DE SUSCRICION

PALMA.—En las tiendas de artículos de escritorio de José Tous y de Humbert y Librería de la Propaganda Católica.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle Mayor 41, Felanitx

El Felanitgense

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

EL DÍA DE DIFUNTOS

Hoy viste de riguroso luto nuestra madre la Iglesia.

Hoy levanta severos cenotafios con los emblemas del dolor, convidando á sus hijos á derramar lágrimas de amoroso recuerdo sobre la tumba de seres queridos que ya pasaron en dolorosa peregrinación por la senda de la vida.

Hoy, en fin, que todo respira tristeza, el lúgubre tañido de las campanas, mezclado con el patético suspirar de los levitas, arranca al hombre de sus temporales negocios y fija en la mente el gran misterio de la eternidad.

Y en efecto: ante la naturaleza agonizante recordamos la nada del cuerpo que en breve se ha de convertir en ese polvo del cual fue formado, y la idea de la inmortalidad se ofrece á nuestro espíritu para hacernos entrever los misteriosos arcanos que nos llenan de pavor más allá de la tumba....

Ved ahí porqué los fieles, impulsados por la imperiosa voz del sagrado bronce, mustios sus semblantes, llorosos sus ojos y sus corazones vestidos de luto, se dirigen á nuestros templos en demanda de eterno descanso para los que un día fueron sus compañeros de viaje sobre la tierra.

Pero ¿y qué hace el cristiano bajo aquellas sagradas bóvedas? ¿En qué piensa prosternado al pié de aquellos altares? ¡Ay! ¡oh! Si, ora en medio de aquel religioso silencio, interrumpido solamente por el chisporroteo de infinidad de blandones ó por el continuo murmullo de las fervientes plegarias de sus semejantes. Ora, y por medio de la oración se comunica con los muertos; y si las almas de los difuntos purgan sus culpas, tienen ofrendas que las purifican, y remedios que las alivian y palabras que las consuelan y lágrimas que las refrigeran. Ora, y si las almas no necesitan de sus auxilios, les pide le alcancen la gracia de merecer el reino de la gloria.

Y para esa oración fervorosa no influye poco, lo misterioso del sagrado canto, la severidad de la liturgia católica, la inusitada desnudez del templo, los altares vestidos de negro crespón, las columnas sin adornos y sin alfombras el frio pavimento....

¡Ay! ¡Cuántas madres tristes y llorosas habrán orado hoy por el eterno descanso de sus malogrados hijos! ¡Cuántas viudas desvalidas habrán vertido amargas lágrimas sobre la humilde losa de sus idolatrados esposos! ¡Cuántos hijos en medio del mayor desconsuelo habrán elevado fervorosa plegaria por el bondadoso padre que les colmó de caricias ó por la tierna madre víctima de la inexorable y desapiedadada muerte!

¡Oh! En este día, grande para los creyentes, parece que la Religión Católica se complace en establecer la comunión más directa é inmediata entre los vivos y los muertos, entre la Iglesia militante y la purgante, entre el cielo y la tierra.

Las declamaciones de los impíos, las burlas de los ignorantes, las sátiras de los *espíritus fuertes*, los sibaríticos refinamientos que la sociedad ofrece, los incentivos materiales con que el mundo nos tienta, todo, absolutamente todo se olvida ante la fria imagen de la muerte....

¡Ay del incrédulo que en este día no sabe, no puede pagar el tributo de cariñoso recuerdo á la memoria del padre, madre, esposa, hijo, deudo ó amigo! ¡Desgraciado! si el melancólico lenguaje de la Iglesia no le hace estremecer. ¡Infeliz! si la duda y el remordimiento no le hacen despertar de su funesto letargo. ¡Ah! entónces es seguro que desconoce el lenguaje, los cuidados, el generoso sacrificio del verdadero amor.

Pero, al contrario, felices los que confiesan que *Jesucristo es la resurrección y la vida; y que el que cree en Él no morirá eternamente.*

Porque para esperanza de unos y terror de los otros está escrito:

«*Bienaventurados los que duermen el sueño del Señor.*»

«*El Señor hablará y los muertos oirán la voz del Hijo de Dios.*»

«*El que escucha su palabra y crea en Él pasará de la muerte á la vida.*»

«*Cuando llegue la hora, todos los que están en los sepulcros oirán su voz, y los que hayan hecho bien saldrán para resucitar á la vida; y los que hayan hecho mal saldrán para resucitar á su condenación.*» X.

DESDE MADRID

Sr. Director de EL FELANIGENSE:

Muy señor mío: Qué reunión de Cortes, ni qué política, ni qué candaja, que decía el cura de mi pueblo. Lo que á todos importa, y lo que hace aumentar la tirada de los rotativos, es la mujer asesinada.

El público es emocionista, y cuanto el crimen sea más repugnante, más vulgar y más estúpido, más se apasionan la opinión y la prensa, esos dos árbitros de la dirección de los pueblos.

Hay que apurar los detalles más insignificantes y más necios, y con esto y con las noticias taurinas el gran público tiene bastante, echando únicamente de menos que no se publiquen en colores los retratos de los criminales. Si esto no representa un gran progreso y contribuye á la educación efectiva de las clases populares, será preciso convenir en que ignoramos qué es lo que constituye uno de los modernos adelantos.

No he de incurrir en el vicio que censuro, y no doy á usted ningún detalle de este crimen vulgarísimo, que no tiene más resonancia que la que le da una curiosidad malsana.

Los francos—alguna vez he de ser yo financiero—van bajando, y el agio ganará menos de lo que ha venido ganando; hay conspicuos en economía política que verían como una bendición de Dios que los cambios se pusieran á la par. Yo, para quedarme solo un vez más, entiendo que los cambios á la par serían una ruina para una gran cantidad de industrias que viven á su sombra, y además constituirían una disminución muy notable en nuestra exportación, aumentada por la ventaja que encuentra el extranjero en comprar muchas cosas en España.

No está nuestra industria tan boyante que convenga cortar toda la exportación; y lo que digo de la industria puede referirse también á la agricultura, muchos de cuyos productos van al extranjero también á la sombra del cambio.

Las cuestiones comerciales, agrícolas é industriales interesan al país en primer término; y como en el nuestro es mucho más pobre el Estado que la Nación, como ésta hace todo género de esfuerzos para progresar y para trabajar, á pesar del Gobierno, cuanto contribuya á abrir mercados y á conservar los existentes es de suma importancia.

Ya se yo que ni al Gobierno, ni á los Diputados, ni siquiera á los caciques de los pueblos les importa un pepino—y perdonen ustedes lo agrícola de la expresión—todo lo que se refiere á trabajo nacional; pero alguien habrá en las provincias que leerá con interés estas chifladuras, que son, cuando menos, prueba de buena voluntad. La dan prácticamente grandes centros agrícolas é industriales, como la casa de D. Pedro Domecq, de Jerez, que ha logrado que sus marcas, lo mismo en soleras jerezanas que en su cognac Domecq, sean por su clase, sus precios y su crédito, los dueños del mercado universal.

Apesar de la indiferencia de los políticos, todo el que trabaja, no solamente mejora su condición, sino la condición del país; y al decir trabaja, no me refiero sólo á la agricultura, la industria y el comercio, sino también al trabajo puramente intelectual.

Por ejemplo: Marcos Zapata acaba de publicar un libro de poesías con un magnífico prólogo de Cajal, que es una apelación á los sentimientos y á los ideales del pueblo español, á quien á fuerza de decirle hace muchos años que es un Quijote y un Trovador, hemos convertido en un pueblo de Sanchos y de utilitarios, alguno de los cuales llevaba su practicismo hasta el ex-

tremo de sostener, cuando los pasados desastres, que si se presentaba una escuadra en un puerto español, convenía enarbolar bandera blanca.

Los hombres que sienten y que piensan, y que contribuyen á levantar los ideales y á mantener el patriotismo, hacen una gran cantidad de trabajo útil, que merece el aplauso de sus conciudadanos.

El libro de Zapata ha merecido unánimes elogios de la prensa; Mariano de Cavia en *El Imparcial* pide un sillón en la Academia para Marcos Zapata; Gutiérrez Abascal en el *Heraldo* hace justicia al que llama con razón heredero de D. José Zorrilla; y algún otro escritor con el que me unen relaciones, da cuenta en *El Liberal* de la publicación de este libro, escrito, como dice un notable crítico, en oro y hablando en plata.

La revista *Gente Vieja* dedica su número de ayer á su compañero Marcos Zapata, y Cavia, Frontaura, Pastor, Granés, Alvarez Guerra, Llano Pérsi, Avilés y otros escritores le dirigen muy sentidos conceptos.

Y de política nada. Los conservadores no quieren venir, porque no les conviene, y no empujan; la concentración, si se forma, difícilmente logrará hacer gobierno; y todo hace esperar que si algún aire, que es el árbitro de la situación política, no lo impide, Sagasta continuará en el poder, si es que puede llamarse ejercitarlo no hacer absolutamente nada.

Volverá la Tribuna española á demostrar que es la más elocuente del Universo mundo; se derrochará elocución; habrá campanillazos y escándalos; puede que alguna sesión interese tanto al público como el asesinato de cualquier mujer de vida airada cometido por un chulo; pero ya verán ustedes cómo no pasa de aquí y cómo de la discusión ni sale la luz, ni nada.

Y si no al tiempo.

GARCI-FERNÁNDEZ.

REORGANIZACIÓN DE SERVICIOS

EN MARINA

Probablemente está ya firmado por su majestad el rey el decreto de organización de los servicios de Marina.

Se suprime la Junta Consultiva y se crea un consejo del almirantazgo. El nuevo organismo será presidido siempre por el almirante, y se compondrá de un general de Ingenieros de la Armada, todos los generales jefes de las secciones que se crean en el ministerio en sustitución de las actuales Inspecciones y dos hombres civiles de reconocida competencia en asuntos de Marina.

Para estos últimos puestos se ha indicado á los señores Sanchez de Toca y Maura.

La misión del almirantazgo será ocuparse preferentemente de las construcciones navales.

Por el citado decreto de reorganización de los servicios créase además el Estadado Mayor, que ejercerá la fiscalización de todas las cuestiones anejas á la Marina, con facultad para imponer las correcciones que estime oportunas á los comandantes de buques que incurran en alguna falta.

La jefatura del estado Mayor se confiará á un vice almirante por determinado número de años y con caracter inamovible, para que pueda sustraerse á las influencias políticas y á las alteraciones propias á los cambios de Ministerio.

El fin que se persigue con esta medida es el de constituir un centro independiente y prestigioso.

La dirección del material se denominará de «Construcciones», dando entrada en ella á los ingenieros de la Armada.

Las plantillas de todas las inspecciones del ministerio serán modificadas.

Se abrirá la escala de reserva, concediendo á los jefes que figuren en ella destinos en las comandancias de Marina, pudiendo ascender los jefes y oficiales cuando haya vacante, siempre que hubiesen ascendido los jefes y oficiales de

la misma época que figuren en la escala activa. También se aumentan los destinos en activo.

NOTICIAS GENERALES

DE LA PROVINCIA

Por el interés que ofrece para los cazadores, copiamos la siguiente aclaración publicada por el ministerio de Agricultura sobre el artículo 20 de la ley de caza:

«El artículo 20 de la vigente ley de caza tiene dos partes: una la prohibición de cazar con hurón, lazos, perchas, etc.; otra la excepción respecto á los pájaros que no sean insectívoros en el catálogo aprobado por Real orden de 25 de Noviembre del año 1896.

La referida real orden hace dos clasificaciones ó grupos: uno el de las aves insectívoras, cuya caza debe estar prohibida siempre; otro el de las aves cuya caza puede permitirse desde 1.º de Septiembre á fines de Enero, ó sea terminada su cría, pues durante ésta deben respetarse por ser entonces insectívoras.

En su vista, el primer párrafo del artículo 50 de la ley de caza es aplicable á las alondras, trigueros, terreras y cogujadas durante los siete meses, desde 1.º de Febrero al 31 de Agosto, por considerarse durante esta época como insectívoras, y el párrafo segundo será aplicable á las mismas aves durante los cinco meses, desde primero de Septiembre al 31 de Enero, por considerarse durante ese período congratívoras.

—Todavía no se ha resuelto definitivamente la huelga de curtidores de Palma.

Parece que se ha pedido la introducción de algunas modificaciones en el contrato, las que serán objeto de estudio.

DE LA PENINSULA

Leemos en un periódico de la corte que el día 22 del actual efectuaron las pruebas preliminares de la Telegrafía sin hilos dirigidas por el ilustre Cervera.

Habíase colocado las estaciones á distancia de 500 metros, desde los talleres de la sociedad explotadora del invento, establecido en la calle de don Martín 67, hasta un hotel de la calle de Totor.

Empleóse para la transmisión y recepción de despachos los aparatos Morse, funcionando con maravillosa precisión.

Dentro de los mismos locales de la sociedad y á través de departamentos distintos, se hicieron otras pruebas para que los presentes pudieran precisar la exactitud del invento, pues colocados á una distancia media, oíase perfectamente cómo sonaban en el aparato transmisor y en el receptor, el tic-tac del punto y raya.

Para explotar el invento de Marconi, perfeccionado por el señor Cervera, se ha fundado una sociedad, con un capital de quinientas mil pesetas, que ha montado amplios talleres bajo la dirección del ilustre ingeniero militar.

La sociedad cuenta con la decidida protección del rey y del ministro de la Guerra.

Uno de estos días se harán pruebas á presencia de don Alfonso XIII.

El señor Cervera dijo que la primera instalación de importancia quiere hacerla en Valencia para comunicar con las islas Baleares.

—Leemos en «El Globo»:

«Telegramas de Valencia dan cuenta de que las tropas que ejecutaban las maniobras, han empezado á replegarse hacia Valencia.

Se dijo que había ocurrido un conato de insubordinación aislado, pero posteriormente se ha desmentido.

Sin embargo, se asegura que hay un soldado de Guadalajara herido en los dedos de un sablazo, y que dicho soldado había faltado al respeto á un oficial, y se añade que por idéntica causa resultaron otros dos soldados con varias contusiones.

También, al parecer, por faltar al respeto á un sargento, un soldado del regimiento de Vizcaya recibió en la cabeza un culatazo que le privó del conocimiento.

—Es muy extraño que por falta de respeto se den sablazos y golpes con la culata, que no creemos estén permitidos en ningún reglamento ni ordenanza.

Es preciso que el general Weyler, tan celoso del prestigio del Ejército, haga saber á todos que lo mismo está aquél representado por el respeto que se debe al soldado, que por la subordinación por éste debida al oficial.

—La Gaceta publica un anuncio convocando á oposiciones para cubrir 25 plazas en la escala inferior del cuerpo de Aduanas y nombrando el tribunal que ha de entender en dichos ejercicios y que será presidido por el subdirector de dicho cuerpo don Santiago Sainz Diez.

Los ejercicios empezarán el día 1.º de Diciembre y las solicitudes de los aspirantes se admitirán hasta 25 de Noviembre.

—Ciento veintitres vapores de pesca de la Coruña y Vigo han fondeado en el Ferrol desembarcando una comisión para protestar ante el Capitán general de que los vapores franceses pescan á menos de seis millas de la costa, utilizando aparejos prohibidos que arrastran las crías y causarán la ruina de la pesca, y pedirle que un buque de guerra vigilara, protegiéndoles.

El general Gomez Imaz ha contestado que se formará el oportuno expediente y lo resolverá el ministro de Estado, añadiendo que no podía disponer de ningún barco para dicho servicio.

Los armadores temen que ocurran colisiones.

—El proyecto de ley fijando las fuerzas terrestres para el año próximo, que ha leído el ministro en el Congreso, dice así:

Artículo 1.º Se fija en 10.000 hombres la fuerza del Ejército permanente durante el año 1903.

Art. 2.º Se autoriza al ministro de la Guerra para elevar temporalmente dicha cifra si lo considera necesario, dando en otros meses las licencias precisas para que los gastos no excedan, en ningún caso, de los créditos consignados en el presupuesto.

—El ministro de la guerra ha dispuesto que los actuales individuos y clases de tropa que, siendo hijos de generales, jefes y oficiales del ejército y sus asimilados se hallen cursando sus estudios como alumnos de las Academias militares, y á cuantos empiecen en lo sucesivo en ellas, les sean abonadas, al mismo tiempo por sus respectivos haberes, las pensiones de gracia á que tengan derecho cuando por turno les correspondan.

DEL EXTRANJERO

—Al Gabinete francés ha salido al paso una nueva dificultad. Acusase al ministro de Marina de un hecho censurable.

Es el caso que hace tiempo se instaló en uno de los edificios anejos al ministerio de Marina un individuo de origen suizo, llamado M. Pictet, con el pretexto de proporcionarle medios para trazar los planos de un buque submarino, del que es inventor, y que en la situación en que se le ha colocado tiene todo género de facilidades para enterarse de todos los secretos de la defensa nacional en lo que se refiere á los submarinos.

Lo más grave es que se abrigan algunas sospechas de que M. Pictet es un agente de Alemania, respecto de la cual no ha ocultado jamás sus simpatías.

—Desde que el hecho ha sido entregado á la publicidad, M. Pelletan ha multiplicado las notas encaminadas á desmentirlo; pero ninguna de ellas ha sido formulada con bastante claridad, y el asunto sigue apareciendo tan nebuloso, que ha sido llevado á la Cámara. El debate ha sido borrascosísimo, y M. Pelletan ha obtenido lo que podemos llamar un voto de confianza. Pero el asunto continúa en pie, y M. Lockroy se propone insistir sobre el mismo. La opinión pública se muestra vacilante, y es posible que una nueva interpelación al ministro de Marina ocasionara la caída del Ministerio.

—Al salir un tren de la estación de Colorado Springs se produjo una terrible explosión de dinamita. Han muerto el maquinista, el fogonero, dos empleados del tren y ocho empleados de la estación. No se sabe la causa del suceso; pero se cree debido á una mano criminal que colocó un cartucho en la vía.

SECCION LOCAL

Son esperados el miércoles, en el vapor correo de Barcelona, los artistas que han de completar la compañía de zarzuela contratada para actuar en nuestro teatro durante la presente temporada de invierno.

Decididamente se hará la inauguración el sábado 8 de Noviembre.

Nos dice la empresa, que reservará localidades para los señores subvencionistas hasta las dos de la tarde de los días de función; y que dispondrá luego de las que no se hayan recogido, si se hiciera necesario ocuparlas.

Durante toda la semana se había mantenido invariable el precio del almendrán en este mercado, hasta hoy que ha experimentado una fuerte baja, pagándose solo á 95 ptas. quintal.

El miércoles al llegar el primer tren de Felanitx á Palma, sufrió una pequeña avería el

freno, que fué recompuesta inmediatamente por el mismo maquinista. En la tarde del mismo día, al llegar á la estación de Algaida, reventó un tubo de la máquina, sin ocasionar otro disgusto que el retraso de 50 minutos que tardó en llegar otra locomotora pedida telegráficamente á Santa María.

Se lamentan muchos de que todos los trenes, desde hace bastante tiempo, llegan á esta ciudad con muchísimo retraso, ignorándose la causa que puede justificarlo; sobre lo cual nos permitimos llamar la atención del director de la Compañía.

Durante esta semana ha llovido la mayor parte de los días, habiéndose puesto las calles intransitables.

Signen vendiéndose con mucha abundancia en nuestra plaza, á razón de 40 y 50 céntimos el kilo, las setas que diariamente recogen en el campo muchísimas personas.

Con motivo de ser mañana día festivo, adelantamos la publicación del presente número.

La recaudación voluntaria de las cuotas que satisfacen los vecinos de esta ciudad por fincas rústicas y urbanas pertenecientes al término de Manacor, queda abierta en el local de costumbre.

Debemos advertir á todos estos contribuyentes, que son muchos, que en el actual trimestre hace recaudar el Ayuntamiento de Manacor dos recargos: uno municipal para completar el 16 por ciento sobre la riqueza rústica, urbana y pecuaria, y otro adicional para subvenir á los gastos de extinción de la langosta. Los que satisfacen sus cuotas por semestres y anualidades, que sin duda se creen tener canceladas sus cuentas del corriente año, deben también acudir en este trimestre para satisfacer lo que les haya correspondido en estos dos repartos extraordinarios.

Hoy termina la circulación de la plata mandada retirar. Hasta el día 15 la recibirán en la Sucursal del Banco de España.

La empresa de ferro-carriles, con gran extrañeza del público, no admite desde hace cuatro días, al menos en la estación de esta ciudad, las monedas anteriormente citadas; lo cual ha dado origen á que no pudieran tomar pasaje personas que debían salir en el tren.

El precio del ganado de cerda cebado, ha sufrido una nueva baja, que se atribuye á las dificultades que para el embarque se han originado con los últimos temporales.

En una relación de individuos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de 1903, de domicilio ignorado, y cuya presencia en la Comandancia de marina se interesa, figuran los vecinos de esta ciudad Gabriel Roselló Mesquida y Bartolomé Bonet Oliver.

¡¡Incredible verdad!!!

Véase anuncio 4.ª página.

Publicaciones recibidas

El número 86 de la interesante revista de agricultura *Es Pagés Mallerquí* publica este

Sumario.—Conservación de los montes.—Nueva planta forrajera.—Valor comercial efectivo de los alimentos.—Las industrias del maíz.—Los insectos y las flores.—Variedades: El azúcar en la ganadería.

Hemos recibido el cuaderno 94 del importante *Biccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española*, que se publica en Madrid y que tanta aceptación ha tenido en toda España.

Contiene cada cuaderno de 500 á 600 vo-

ces, definidas sintéticamente, pero con la extensión necesaria para su comprensión, y claro está que, siendo una enciclopedia ilimitada, no hay cuaderno que no traiga algo nuevo, algo que satisfaga todas las aficiones y todos los gustos.

Tan importante obra se publica semanalmente, siendo su precio 30 céntimos cuaderno.

Los pedidos á D. Pedro García, Madera 12, (apartado correos 259), Madrid. El tomo I se halla de venta en todas las librerías de España.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del día 26 de Octubre de 1902.

Presidió D. Bartolomé Huguet Esteva.

Se aprobó y firmó el acta de la anterior.

Se acordó que la comisión de obras dictamine sobre una instancia de Antonio Barceló referente á reforma de la fachada de su casa calle Mayor.

Se aprobó una relación de 16 fallidas, presentada por el comisionado de apremio de consumos, de los años 1901 y anteriores.

Se aprobó definitivamente la liquidación del primero, segundo y tercer trimestres de consumos del corriente año, presentada por D. Pedro Bordoy Gomila, recaudador.

Se acordó satisfacer del capítulo de imprevisos una cuenta de 75 pesetas, por pernoctar en Porto-Colom la Guardia civil durante el presente año.

El Sr. Amorós propone, y se acuerda por unanimidad, que el recaudador de consumos, en los días que no esté la recaudación abierta, trabaje en Secretaría y cobre sin embargo el haber que percibe como recaudador.

Se acordó conceder las medicinas gratis á María Prohens Suñer.

Se acordó confeccionar lo necesario para el vestuario de invierno de la guardia municipal.

Se levantó la sesión.

LOTERIA NACIONAL
En la Administración de Loterías de esta Ciudad hay billetes en venta del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 10 de Noviembre á 100 pesetas uno divididos en décimos á 10 pesetas.

Papel Armenia
Se ha recibido en la imprenta de este periódico.

OCAJON
Se vende un motor á gas sistema Escuder, de seis caballos de fuerza.
Informes: D. Juan Roselló, Fuente, 17.

Fumadores:
Probad el **PAPEL SALVIA** de José Pascual y Cots.
Con patente de invención

Este suave papel, por la planta de que toma su virtud medicinal, preserva y cura las irritaciones de la garganta y estómago, alivia la tos y tiene un aroma muy agradable; no hay más que probarlo para convencerse de su verdad.

Para pedidos al por mayor y menor dirigirse al único representante en las Baleares don Bartolomé Reus, Mayor 41 Felanitx.

Nueva ley de caza
Se ha puesto á la venta en la imprenta de este semanario, al precio de 25 céntimos de peseta ejemplar.

AL DIA
Colección de artículos científicos, pedagógicos, críticos y de polémica
por
D. RAFAEL BALLESTER
De venta en la imprenta de este periódico, al precio de 2 pesetas ejemplar.

ABONOS QUÍMICOS
preparados para toda clase de cultivos.
Nitrato de sosa - Sulfato de amoniaco - Cloruro y sulfato de potasa - Superfosfatos de todas graduaciones - Escorias Thomas - Sulfato de hierro en grano y en polvo - Sulfato de cobre, etc., etc.
ALZAMORA HERMANOS
San Miguel, 61-63-65—PALMA DE MALLORCA

TARJETAS POSTALES
ÚLTIMA NOVEDAD
Se han recibido en esta imprenta diferentes colecciones de exquisito gusto y elegancia, que se venden á 10 céntimos.

Flors d'un dia—Folletín de El Felanigense.—34

133

GAYÁ

¿QU'ES PERFUM?

P'el rossinyol es lo cant,
fina essencia per la flor,
per lo sol es raig brillant
y dols suspir per lo cor.

Per l'aubada es viu color,
celistia per les estrelles,
puresa per les doncelles
y per la llum el calor.

Consol es per el qui plora
y sonriure p'el minyó,
anyoransa p'el d'enfora
y per la mare l'amó.

Es la blancor per la neu
y esperansa p'el qui espera,
la flor per la primavera
y es la gloria p'el gran Deu.

19 Septiembre de 1902.

SECCION LITERARIA

Epitafis

Aqui jau un carnicé
Póch afectat d'ana á missa.
Venia carn estentíssa.
¿Sa des seu cós que deu fé?

Sepultura d'un dolent,
Forsarut y tarambana.
Mori d'una tersiana
¿Qui d'els dos fónch més valent?

Jau abaix d'aquella creu
Sa sógra d'En Pep María
Que deya quant se moria:
«Génres meus, ¡M' anyorereul!»

Aqui descansa allargat
Un fíy d'en Geróni Mésa.
Una panxada de véssa
El dugué á l'Eternidat.

Dins sa tomba ben tancada
Jau ne Teresa Fregay.
Dilluns devant es miray
Mori d'una rabiada.

Dos calatrevins de pells
Están dins sa sepultura.
Avuy no 'n ténen per ells
De verde ni de madura.

Un gran tenedó d'accions
Jau baix d'aquesta tarima.
Mori d'un panzó de prima
Qu'el deixá sense pinyons.

Aqui jau un póbre poll
Qu'amb sa primera volada
Prengué tal carabassada
Que mori de tan sodoll.

Aquest mori sense mal
Ni sense mes malaltia
Qu'es susto de veure un dia
Papé de colo-nial.

SEBASTIÁ BARCELÓ

**CALENDARIOS AMERICANOS
PARA 1903**

En esta imprenta se ha recibido un elegante y variado surtido, entre ellos de gusto modernista, que se venden á precios verdaderamente económicos.

FLORES D'UN DIA

ja es desdonen per resar
Avemaries.

Mientras que son pensament
del tot s'abisme
los misteris contemplant
de les espines.

En tal punt el Bon Jesús
l'aparexia
enclavat de peus y mans
retjant sanch viva.

Quant d'eix modo a Jesús veu
la tendre'nina
son cor esclata plorant
llagrimas vives.

Mes, Jesús la consolá
dientli:—Mira,
te vaig comprar amb ma sanch,
per ço ets mía.—

Des llavors pren per model
Na Catalina
a Jesús crucificat
tota la vida.

Així Jesus escullí
la flor més fina
qu'en los vergers mallorquins
brostá un dia.

136

4 Agost 902.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintidós años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá.—Desconfiad de Imitaciones

ABANICOS JAPONESES
 última novedad

Se ha recibido en esta imprenta un rico y variadísimo surtido, vendiéndose a precios verdaderamente módicos.

Calle Mayor, número 41.

LA CUYNA MALLORQUINA

COLECCIÓ DE RECEPTES DE COK,
 de cuynera, de pastissé, de rebosté, de licorista, de cafeté, de curandero y de doctó de soley que per la conveniència d' aquelles persones que vulgan cuynar bé y barato y viure per menjar, publica un aficionat a menjar per viure.

Aquesta obra está dividida en varies plaguets, en los quals se tracta en separació cadascun dels rams indicats y molts altres.

Se segona edició, que se ha posat en venta, está aumentada ab moltes receptes per cuyna, pastisseria y rebosteria, además de la plagueta completa del licorista y del cafeté; apesar de lo cual no s' aumentará es preu anterior de quatre reals cada etsemplá.—Se ven a s' imprenta d' aquest setmanari, carrer Major número 41, y a ses principals llibrerías de Palma.

OBRES DE DON BERNAT BAL-LE PVRE
EN PEPITO CARABASSA

que se ven a sis reals cada etsemplar, amb una rebaxa de dos reals a nes suscriptors d' aquest setmanari

Sopes escaldades y Pancuit.
Agranadures, Espigolayes y Axarmims.

A CUATRE REALS LA PESSA

¡Increible verdad!
 Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley, garantizado con hermosísimos y esplendidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante, pts. 50.
 Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Anillo para señora o señorita, idem idem, 25 idem. Anillo para señora o señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes de Banco de España, en carta certificada óv alor decalrado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.) 42

ALMACENES MONTANER
 Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Pañería y Novedades para Señoras, espléndidos surtidos.
Sastrería a la medida para Señoras, bajo modelos de París.
Pañería y Novedades para Caballero.
Sastrería a la medida para Caballeros y niños.
Ropa blanca, alfombras, cortinajes y géneros de punto, etc.
Camisería y confección de blanco, en todos sus ramos.
Artículos especiales para los trajes eclesiásticos y uniformes militares.
Sastrería especial para los Sres. Sacerdotes y Militares.

Buen surtido: buen trato; venta de confianza y precios reducidísimos.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11
 PALMA DE MALLORCA.

PROPIETARIOS VITICULTORES
No mas clorotis en la vid
Anticlorotico Oliver

Unico remedio que combate con rapidez la clorosis y anemia de la vid.

Es tratamiento de efectos rápidos y seguros siempre que se aplique sujetándose a las instrucciones marcadas en el prospecto que va acompañado a cada caja que se espide.

Despacho en Felanitx: calle de la Plaza número 3 duplicado. Pedro Juan Segura

Libros de lance

Hay para vender, todos en muy buen estado y a bajo precio, los siguientes:

Revolución Religiosa, por Castelar, 4 tomos.
 Ilustración Ibérica, 7 tomos
 Europa pintoresca, 1 tomo.
 Censo de Puerto Rico, 1 tomo.
 Forenses y ciudadanos, 1 tomo.
 Manual del comercio y de la banca, 1 tomo.
 Defensa de la sociedad, 1 tomo.
 Para informes en esta imprenta.

GRAN ALMACEN DE PAÑERÍA,
 SASTRERIA Y NOVEDADES
 DE

BARTOLOMÉ GUMBAU É HIJOS, S. en Cta
 Jaime II números 87, 89, 91, 93, y Escursach 16 y 18
 FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA

Completos y variados surtidos en todos los artículos tanto del país como del extranjero.

Sastrería para militares y señores sacerdotes

Secciones especiales:
 Gran colección en damascos, tapicerías, cingulos, albas y galones.
 Espléndido surtido de artículos negros de luto para Señora.

LA FLOR MES FINA.

Oh flor perpetua
 de líria blanchi

De Mallorca n'es la flor
 mes bella y rica
 Na Catalina Tomás
 Y alldemosina.

Los ángels y sants del cel
 molt la visiten.
 La Reina y tot del amor
 avui l'ha vista.

Rodetjada d' angelets
 entre celisties,
 belles parantes li dir:
 la gran Regina.

—Esposa de lo meu Fill
 jo vull que sies;

Eixes parantes quan sent
 queda estlenguada,
 y amb batechs del cor respón
 Na Catalina.

—Si per esposa m volen
 Joh Mare miat
 desd' ara jo vos entrech
 mon cor de nina.

—Jo no se si está mustit
 per la matcina;
 tal com es preniulomvos
 ¡Senyora miat!

Tal jorn estava en el camp
 cullint espigues,
 rodetjada d' auçellets,
 Na Catalina.

Quant arriba a un revolt
 de grans ausines,
 el rosari vol passar
 a la Regina.

Sos llabis purs, com un llir
 a mitx obrirse,